

Misión Permanente de El Salvador ante las Naciones Unidas 46 Park Avenue, New York, NY 10016

ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS 63º PERIODO DE SESIONES

Cotejar contra intervención

REUNION PLENARIA DE ALTO NIVEL SOBRE CULTURA DE PAZ

INTERVENCION DE
CARLOS ENRIQUE GARCIA GONZALEZ
MINISTRO CONSEJERO
ENCARGADO DE NEGOCIOS A.I.

Nueva York, 13 de noviembre de 2008

SEÑOR PRESIDENTE:

PERMITAME EXPRESAR LA SATISFACCION DE MI DELEGACION POR ESTA IMPORTANTE INICIATIVA DE CONVOCAR A UNA PLENARIA DE ALTO NIVEL PARA EXAMINAR EL TEMA DE LA CULTURA DE PAZ Y EL DIALOGO ENTRE LAS CULTURAS, CIVILIZACIONES Y RELIGIONES.

AGRADECEMOS A SU MAJESTAD EL REY ABDULLAH BIN ABDUL-AZIZ AL SAUD DE ARABIA SAUDITA, CUSTODIO DE LAS DOS MEZQUITAS SAGRADAS, POR SU VALIENTE Y OPORTUNO LIDERAZGO EN ESTA MATERIA, ESPECIALMENTE EN EL CONTEXTO DE CRISIS MULTIDIMENSIONAL SIN PRECEDENTES, QUE ENFRENTA LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, Y QUE NOS OBLIGA A REFLEXIONAR PROFUNDAMENTE SOBRE LAS CONSECUENCIAS Y POSIBLES SOLUCIONES COLECTIVAS QUE HABREMOS DE ADOPTAR, EN EL MARCO DE UN MULTILATERALISMO RENOVADO Y ANTE LA CONFIGURACION DE UN NUEVO MUNDO MULTIPOLAR.

SEÑOR PRESIDENTE:

EL SALVADOR REAFIRMA SU COMPROMISO DE CONTINUAR IMPLEMENTANDO LA DECLARACION Y EL PROGRAMA DE ACCION SOBRE UNA CULTURA DE PAZ, LAS CUALES CONSTITUYEN LA BASE PROGRAMATICA Y ESTRATEGICA DEL DECENIO INTERNACIONAL DE UNA CULTURA DE PAZ Y NO VIOLENCIA PARA LOS NIÑOS DEL MUNDO EN EL PERIODO 2001-2010.

COINCIDIMOS ADEMAS CON OTRAS DELEGACIONES, EN RECONOCER COMO CUESTION FUNDAMENTAL E INELUDIBLE, QUE LA RAIZ BASICA DE TODAS LAS CRISIS MUNDIALES SE ENCUENTRA EN LA NEGACION HUMANA DEL PRINCIPIO UNIVERSAL DE JUSTICIA.

EL MUNDO EN QUE VIVIMOS ES UNO SOLO, POR TANTO, VIVIMOS Y PROSPERAMOS COMO UNO, EN ARMONIA Y DIALOGO FRATERNO ENTRE CULTURAS, CIVILIZACIONES Y RELIGIONES, O NOS ENFRENTAMOS A LA ANIQUILACION COLECTIVA. SOLO UNA COMPLETA Y ORDENADA RECONSTRUCCION DEL ACTUAL SISTEMA ECONOMICO Y POLITICO MUNDIAL TRAERA JUSTICIA Y PAZ.

DEBEMOS ESTAR CONSCIENTES QUE SIN JUSTICIA Y PAZ, EL FUTURO SERA REALMENTE DESOLADOR. DEBEMOS PREPARARNOS ENTONCES PARA COMPARTIR Y LOGRAR JUNTOS LAS METAS DE DESARROLLO INTERNACIONALMENTE ACORDADAS, INCLUIDAS LAS METAS DE DESARROLLO DEL MILENIO.

SEÑOR PRESIDENTE:

EN SU INTERVENCION DE APERTURA DE ESTA PLENARIA DE ALTO NIVEL, USTED SEÑALO ATINADAMENTE QUE, ESTA CRISIS MULTIDIMENSIONAL, PODIA Y DEBIA CONVERTIRSE EN UNA OPORTUNIDAD PARA ADOPTAR LAS VALIENTES MEDIDAS NECESARIAS PARA ASEGURAR NUEVOS NIVELES DE CONVIVENCIA ENTRE LAS PERSONAS, Y ENTRE NOSOTROS Y LA NATURALEZA, A FIN DE ASEGURAR UN MUNDO MEJOR PARA LAS GENERACIONES PRESENTES Y FUTURAS.

TAMBIEN INDICO, QUE ERA EVIDENTE QUE LO QUE NOS FALTA ES LA VOLUNTAD POLITICA PARA PASAR DEL RECONOCIMIENTO RETORICO A LA ADOPCION DE MEDIDAS CONCRETAS, SOSTENIDAS Y COORDINADAS EN LOS PLANOS LOCAL Y MUNDIAL. ASI COMO QUE, LAS NACIONES UNIDAS, MUY APROPIADAMENTE, HAN DEFINIDO UN COMPLEJO PROGRAMA DIRIGIDO A HACER UN MUNDO MEJOR.

ESTAMOS CONVENCIDOS DE LA CERTEZA DE SUS OBSERVACIONES, Y EN PARTICULAR DE SU VISION, DE QUE ESTAMOS REUNIDOS HOY AQUÍ, PARA COMPROMETERNOS A PONER NUESTRAS RESERVAS DE FUERZA MORAL AL SERVICIO DE LOS OBJETIVOS DE LAS NACIONES UNIDAS, QUE ESTAN ORIENTADOS AL FINAL DE CUENTAS, EN BENEFICIO DE NUESTROS PROPIOS PUEBLOS.

COMO HA SIDO RECORDADO EN LA CONSTITUCION DE LA UNESCO, EN LA QUE SE DECLARA QUE "PUESTO QUE LAS GUERRAS NACEN EN LA MENTE DE LOS HOMBRES, ES EN LA MENTE DE LOS HOMBRES DONDE DEBEN ERIGIRSE LOS BALUARTES DE LA PAZ". DEBEMOS COINCIDIR EN QUE LA PAZ NO ES SOLO LA AUSENCIA DE CONFLICTOS, SINO QUE CONLLEVA ADEMAS, UN ESFUERZO CONSCIENTE DE CREACION Y POTENCIACION EN LA MENTE DE LOS SERES HUMANOS. POR TANTO, EL CONCEPTO DE UNA CULTURA DE PAZ, ESTA A NUESTRO JUICIO, ESTRECHAMENTE RELACIONADO CON LA PROMOCION ACTIVA DEL DIALOGO Y LA ALIANZA ENTRE LAS CULTURAS, CIVILIZACIONES Y RELIGIONES.

TODAS LAS CULTURAS, CIVILIZACIONES Y RELIGIONES ESTAN EN PIE DE IGUALDAD, POR ELLO, TIENEN EL DEBER DE PROMOVER EL DIALOGO PARA SUSTENTAR LOS VALORES Y PRINCIPIOS QUE PROMUEVE LA CULTURA DE PAZ, ENTRE ELLOS, LA TOLERANCIA, EL RESPECTO A LOS DEMAS, EL ENTENDIMIENTO MUTUO, EL RESPETO A LA DIVERSIDAD CULTURAL, LA ADHESION A LA NO VIOLENCIA Y A LOS PRINCIPIOS QUE SUSTENTAN LA CONVIVENCIA PACIFICA ENTRE TODOS.

SEÑOR PRESIDENTE:

EL SALVADOR SIGUE COMPROMETIDO CON LA IMPLEMENTACION DE LA RESOLUCION DE LA ASAMBLEA GENERAL 62/90, DE 17 DE DICIEMBRE DE 2007, RELATIVA A LA PROMOCION DEL DIALOGO, LA COMPRENSION Y LA COOPERACION ENTRE RELIGIONES Y CULTURAS A FAVOR DE LA PAZ, Y EN PARTICULAR ACOGE CON BENEPLACITO, LA PROCLAMACION DE 2010 COMO "AÑO INTERNACIONAL DE ACERCAMIENTO DE LAS CULTURAS".

ESTAMOS CONVENCIDOS DE QUE EL CUMPLIMIENTO DE NUESTRAS OBLIGACIONES RELATIVAS A LA PROMOCION Y RESPETO UNIVERSAL DE TODOS LOS DERECHOS HUMANOS Y LAS LIBERTADES FUNDAMENTALES, CONSTITUYEN LA BASE FUNDAMENTAL PARA CONTINUAR AVANZANDO EN EL COMPROMISO COLECTIVO CON LA PAZ.

REAFIRMAMOS EL "DERECHO A LA PAZ", COMO UNO DE LOS PILARES FUNDAMENTALES DE TODO EL IDEARIO DE LOS DERECHOS HUMANOS UNIVERSALES.

RECONOCEMOS QUE EL DESAFIO PRINCIPAL DEL SIGLO XXI CONSISTE EN AMPLIAR Y CONTEXTUALIZAR EL SIGNIFICADO DE LA SEGURIDAD COLECTIVA. Y POR TANTO, UNA REFORMA PROFUNDA, CONSENSUADA, DEMOCRATICA, EFICAZ Y EFECTIVA, ES NECESARIA PARA GENERAR LA CONFIANZA MUTUA QUE PERMITA CONSTRUIR LA PAZ SOBRE UNA BASE SÓLIDA Y SUSTENTABLE.

EN ESTE MARCO, ALENTAMOS AL CONSEJO DE SEGURIDAD Y A LA COMISION DE CONSOLIDACION DE LA PAZ, PARA SE UNAN A LOS ESFUERZOS QUE REALIZA ESTA AUGUSTA ASAMBLEA GENERAL EN LA PROMOCION DE UNA CULTURA DE PAZ Y NO VIOLENCIA PARA LOS NIÑOS EN SUS ACTIVIDADES.

ASIMISMO, SALUDAMOS Y ENCOMIAMOS LA PARTICIACION ACTIVA DE LA SOCIEDAD CIVIL, INCLUIDAS LAS ONG'S Y EL SECTOR PRIVADO, EN LA PROMOCION DE ACTIVIDADES ORIENTADAS A LA CULTURA DE PAZ Y NO VIOLENCIA, EN PARTICULAR CON SU CAMPAÑA DE SENSIBILIZACION SOBRE UNA CULTURA DE PAZ ALREDEDOR DEL MUNDO.

FINALMENTE, REITERO LA VOLUNTAD POLITICA DEL GOBIERNO DE EL SALVADOR DE CONTINUAR PROMOVIENDO ACTIVAMENTE LOS VALORES Y PRINCIPIOS QUE GUIAN LA CONSTRUCCION EFECTIVA DE UNA CULTURA DE PAZ, EN BENEFICIO DE TODOS NUESTROS PUEBLOS.